

ARAGÓN-INFO

16 AGOSTO 1.999-22 AGOSTO 1.999

NÚMERO 114

Boletín electrónico semanal de carácter local realizado por El Acratador y Radio Topo. Está permitida y recomendada su impresión, distribución e incluso en otros medios contrainformativos por cualquier medio, en todo o en parte, citando o no la fuente.

EL ACRATADOR,

e-mail csl@tao.ca

<http://csl.tao.ca/acratador>

RADIO TOPO,

e-mail farl@posta.unizar.es

<http://csl.tao.ca/rll/topo.html>

Participantes en la Red Estatal Contr@-Infos.

CÁRCEL

Pugnan porque el caso de la muerte de Kike Mur no se archive definitivamente.

La Asociación de Familiares y Amig@s de Insumisos de Aragón presentará en septiembre ante las Cortes aragonesas el mismo amplio y contundente informe sobre la muerte en la cárcel de Zaragoza del insumiso Kike Mur, ya entregado al Justicia de Aragón y al Defensor del Pueblo. Se trata de impedir que la muerte del insumiso, sucedida el 2 de septiembre de 1.997, sea definitivamente olvidada sin que los responsables carcelarios sean imputados por dejación de funciones, para lo cual la Asociación de Familiares está recogiendo apoyos de diferentes colectivos. El informe, que cuenta con las declaraciones de los compañeros de Kike Mur y las comunicaciones del Ministerio del Interior, de diversas instancias judiciales y del Cuerpo de Bomberos del Ayuntamiento de Zaragoza, detalla y denuncia la pasividad de los carceleros cuando Kike mostraba síntomas de estar gravemente enfermo, así como diversas irregularidades que se observan en el proceso judicial que ha seguido a la denuncia presentada en su momento por la Asociación de Familiares, como cierta información reservada derivada de una investigación interna de la Dirección General de Instituciones Penitenciarias, a la que la acusación particular no ha tenido acceso, o que el Juzgado de Instrucción número 7 de Zaragoza no haya tomado declaración a la totalidad de los presos que fueron testigos de los hechos antes de decidir el archivo de la causa. La Asociación confirma, además, que los carceleros y el médico de la cárcel se han contradicho en sus declaraciones y sus versiones sobre los horarios de llegada al centro penitenciario tanto de la ambulancia del Cuerpo de Bomberos como del propio médico, cuando no han mentido descaradamente para cubrirse las espaldas mutuamente.

Mientras tanto, la familia del insumiso muerto mantiene una reclamación por la vía contencioso-administrativa, cuya resolución se desconoce todavía.

Asociación de Familiares y Amig@s de Insumisos de Aragón, 16-8-99.

REPRESIÓN

Sanciones administrativas contra dos vecinos de Cañizar.

La Subdelegación del Gobierno en Teruel ha abierto un expediente con el fin de sancionar a dos vecinos de Cañizar del Olivar (Teruel), por las que podrían recibir multas de hasta un millón de ptas. tras las cargas de la Guardia Civil contra l@s vecin@s de este pueblo el pasado mes de julio.

Las sanciones han sido recurridas por el propio ayuntamiento del pueblo, que va a brindar su apoyo a los vecinos expedientados, ante la Subdelegación de Gobierno y, caso de confirmarse, ante el Mº de Interior.

También ha sido recurrida otra multa contra un vecino por no llevar el DNI de 50.000 ptas.

Estas sanciones suenan a mezquina venganza de la subdelegación del Gobierno por las protestas habidas en las últimas semanas pidiendo la dimisión del subdelegado y llegan en el peor momento, cuando se estaba cerca de alcanzar un acuerdo entre l@s vecin@s de Estercuel y Cañizar del Olivar, tras llevar a cabo contactos con el presidente de la Diputación Provincial.

Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón, 20-8-99.

ECOLOGÍA

El último coletazo del régimen.

30 de julio de 1.999. Santiago Lanzuela apura sus últimos segundos de poder. La investidura del nuevo Presidente se acerca y es necesario dejar todo atado y bien atado. El Partido Popular debe cerrar su régimen con un último

mazazo medio ambiental que deje constancia de lo que ha sido una legislatura pisoteando la ecología. No pueden correr el riesgo de que finalmente la sociedad logre frenar uno de los proyectos que más preocupación han generado entre l@s aragonesas y aragoneses, hay que morir matando. Las órdenes de *arriba* indican que la central de Santa Eulalia tiene que ir para adelante, que a nuestr@s amig@s de las multinacionales que hay detrás no les están gustando nada todas estas dudas que estan surgiendo desde diversos sectores. Hay que aprobar el proyecto como sea, aunque haya que reírse de la ley y de las opiniones de técnic@s, ecologistas y de toda la sociedad aragonesa en general.

Por eso, el Gobierno saliente no tiene ningún remilgo en acelerar al máximo los trámites administrativos para poder desestimar de un plumazo, en el último momento, a fecha 30 de julio, los dos recursos de alzada presentados en contra de la irregular aprobación del proyecto de la central de Santa Eulalia por parte de la Comisión Provincial de Ordenación del Territorio.

Y es que en estos últimos meses los proyectos de *energía renovable* en Teruel surgen como salchichas. No cuadra que haya biomasa forestal para todos. Lo de Santa Eulalia se sabe que probablemente va encaminado hacia la incineración de otro tipo de residuos, pero lo que se sabe es si habrá combustible suficiente para todos los nuevos proyectos (Escucha, Aliaga, Bajo Aragón).

Tampoco encaja, al menos en forma, que se aprueben plantas de cogeneración, como la recientemente aprobada por el Departamento de Industria, en Aliaga, sin ligarla a un proyecto industrial. Por lo tanto, lejos de ser una planta de cogeneración, lo es exclusivamente de producción eléctrica. A no ser, que no se quiera presentar un proyecto conjunto con la actividad a desarrollar que va a precisar la cogeneración, para evitarse una evaluación ambiental ajustada al proyecto que se pretende ejecutar, y que si como se prevé va a ser una piscifactoría, puede resultar inviable ante la no existencia de un recurso que les resulta imprescindible para su actividad, el agua. Mucho es de temer que, como tantos otros proyectos lanzados *a bombo y platillo* en la provincia de Teruel, éstos no sean más que fantasmas encubiertos en busca de ese abanico de ayudas públicas a las que acceder. Proyectos, que una vez cobrada la subvención (MINER, Fondo Especial para Teruel, etc.) desaparecen, sin que nadie responda de responsabilidades de ese dinero público.

Para Ecologistas en Acción-Otus es necesario que el nuevo Gobierno de Aragón aclare cuál va a ser su postura ante nuestro futuro energético y si va a intentar deshacer los últimos conjuros de Santiago Lanzuela.

Ecologistas en Acción, 17-8-99.

Por la protección de Monegros.

Desde Ecologistas en Acción se observan con preocupación los grandes problemas que se producen en diferentes puntos de la geografía aragonesa para crear nuevas zonas de protección. En su mayor parte, motivados por la poca información que da la Administración sobre las ventajas sociales y económicas que se pueden presentar en las zonas de influencia de espacios naturales protegidos. En este sentido, se recuerda el informe que desde Ecologistas en Acción se presentó a comienzos de verano en el que se mostraban los aspectos positivos que en la fijación de población y en la calidad de vida tenían diversos espacios protegidos de nuestra comunidad.

Por otro lado, se está exagerando hasta límites surrealistas (véase los titulares y alguna editorial de los medios de comunicación como *35 avutardas pueden más que 5.000 agricultores*) sobre cuál es el verdadero significado de la protección de nuestros ecosistemas.

Y la Administración autonómica no sólo ha pecado de faltar a la información, sino que se ha mostrado totalmente pasiva, paralizando (y en algún caso ni siquiera comenzando) los planes de ordenación de los recursos naturales de diferentes zonas de Aragón (la lista sería interminable) a poco que salte la polémica, por no decir que Aragón ha sido la que menos espacios ha propuesto de todo el Estado español para la futura red europea de espacios protegidos, como si no hubiera espacios dignos de ser conservados.

Ahora le vuelve a tocar el turno a Monegros. Estos días están apareciendo en la prensa notas y comentarios de l@s agricultoras y agricultores del denominado Monegros II dependiente de Riegos del Altoaragón que exigen la finalización de las 66.000 hectáreas de regadío defendidas desde 1.915. Desde Ecologistas en Acción se cree que la radicalidad de l@s agricultoras y agricultores viene motivada por el siglo que llevan esperando que sus parameras se conviertan en verdes campos de alfalfa, pero deben asumir que no son los mismos tiempos, que la transformación de esas 66.000 hectáreas ha pasado a la historia porque el borrador del Plan Nacional de Regadíos del Estado tan apenas da una cifra similar para toda la región. Y es que desde Europa no sólo se considera que hay que crear espacios protegidos en Monegros, sino que también se indica claramente, sin que tenga relación directa entre ellos, que existen demasiadas zonas de regadío y hay que poner freno.

Ecologistas en Acción cree que el debate debe ir en este sentido, en preguntarnos ¿cuál es el futuro de los regadíos en Monegros?, ¿cuál es el valor natural de la comarca?, ¿no es posible buscar otras formas de desarrollo para la zona?, etc., y no sacando las cosas de su contexto, en algunos casos ridiculizando otras posturas, intentado criticar y preguntando sobre los intereses que pueden llevar a una asociación como es la Sociedad Española de Ornitología (S.E.O.), a la que Ecologistas en Acción apoya y que no está sola a realizar la denuncia ante la Comisión Europea pidiendo la declaración de zonas protegidas en Monegros, como si no fuera suficiente interés la protección de nuestro patrimonio.

Y el Gobierno aragonés, ¿qué?, ¿no va a cambiar la línea del anterior ejecutivo?. Ya conocemos la opinión del Consejero de Agricultura, pero qué dice el de Medio Ambiente; desde Ecologistas en Acción se piensa que debe pronunciarse urgentemente sobre el tema, y en este sentido este colectivo se va a dirigir a él durante los próximos días para conocer dicha opinión.

No se puede centrar el tema exclusivamente en la población de avutardas, ya que Monegros constituye una zona de un enorme valor natural y única en Europa. En este sentido se deberían dirigir los pasos a su conocimiento y conservación. Se recuerda que hace escasas semanas era dado a conocer el Manifiesto por la Conservación de Los Monegros a instancias de la Sociedad Entomológica Aragonesa, firmado por más de 500 científic@s de todo el mundo que pedían la protección jurídica de este espacio y en el que se decía *no existe, con datos objetivos y contrastados, ninguna otra zona o espacio físico en nuestro territorio nacional, y tal vez en toda Europa, que pueda siquiera compararse a las singularidades, novedades, rareza y riqueza biológicas que hoy están documentadas científicamente de Los Monegros.*

Y las cifras lo corroboran. 5.400 especies biológicas lo habitan. Algunas de ellas sólo están presentes en este espacio, cifra superior a la conocida de cualquier otro hábitat estatal o europeo, presentando el mayor índice de nuevas especies para la ciencia.

En Ecologistas en Acción se muestran convencid@s de que la creación de una figura de protección para Los Monegros implicaría más beneficios a l@s vecin@s que la situación actual. A pesar de que ell@s reniegan de la figura de parque nacional, ésta ha permitido que se inviertan en Ordesa y Sobrarbe centenares de millones de ayuda a los pueblos limítrofes, amén de las empresas que surgen en torno a estas reservas, que ejercen a la vez como motor de desarrollo y conservación de hábitats.

Entendemos que los tiempos han cambiado y que el regadío no es la única vía de supervivencia que les queda a esos pueblos. No está en las manos de Ecologistas en Acción ofrecer las alternativas a estos cultivos, pero ya existen políticas comunitarias de apoyo a las economías rurales sin tener que pasar por la implantación de más cultivos extensivos. En otras comarcas mucho más deprimidas que Monegros, como pueden ser Gállego-Sotón, Sobrarbe o Ribagorça, merced a programas europeos numerosas pequeñas empresas familiares se han asentado y han permitido mantener población. No sólo aquellas dedicadas al turismo rural, una evidencia que no quieren ver l@s agricultoras y agricultores monegrin@s, aunque está sin explotar, sino también otras manufacturas artesanales: textil, quesos, embutidos, pastelerías, y un largo etcétera.

Si en Los Monegros existe un paisaje único, por qué no se empieza a explotarlo de una manera racional que no suponga su transformación. Es habitual que en este país se desprecien los secanos, pero no se puede importar un paisaje anglosajón en un clima seco y mediterráneo como el aragonés. Es necesario abandonar los esquemas de que sólo son bonitos e interesantes los bosques de coníferas y aprender a apreciar el patrimonio natural aragonés. En Monegros, en contra de lo que dice la canción, ya existe un paisaje.

Ecologistas en Acción, 18-8-99.

Más sobre la polémica en Monegros.

Mientras el Gobierno Aragonés sigue mareando la perdiz y no dejando content@s ni a posibles regantes ni a ecologistas parece que desde ciertos sectores de los posibles beneficiarios se muestran partidarios de recibir más información sobre el tema, dado que prácticamente desconocen los planes de la Unión Europea, y si no ven posibilidades de realizar los regadíos apuntarse al carro de las generosas compensaciones de Europa.

Por otro lado COAGRET ha denunciado la falsedad y manipulación en el proyecto de transformación en regadío de Monegros II, a la vez que hace un llamamiento al diálogo, al que parecen dispuestos algunos agricultores y alcaldes. Según COAGRTE las informaciones parecidas en los últimos días en torno a la posible sanción de la UE a España “no sólo no clarifican nada la delicada situación existente sino que añaden confusión y crispación ante el futuro de esta comarca”. Asimismo pidieron una acción real de Gobierno que conjugue el desarrollo de Monegros con la adecuada protección ambiental.

También desde la SEO, dentro del impresionante cruce de comunicados, se han difundido las posibilidades de las ayudas agroambientales pensadas para rentabilizar el secano.

Aragón-Info, Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón, 20-8-99.

Crítica al apoyo de Almudévar al embalse de Biscarrués.

La Coordinadora de Biscarrués-Mallos de Riglos emitió un comunicado en el que critican la actitud adoptada por el pueblo de Almudévar que ha decidido de dar su apoyo al pantano de Biscarrués, que amenaza a su pueblo vecino.

La coordinadora insiste en abandonar actitudes como el insistir en que el regadío es igual al mantenimiento de la población cuando en realidad zonas como el sector de regadío de Monegros Y ha sufrido un descenso de población de un 7%, casi el doble que los municipios de secano.

También se mostró muy crítica con el hecho de que se reclaman nuevos regadíos sin plantearse una modernización frente a “los viejos regadíos de Monegros agonizan en su minifundismo y falta de modernización”.

La propuesta de la DGA por otro lado pasa por la creación de zonas de experimentación con explotaciones piloto para estudiar las afecciones reales del regadío, que quedarían pendientes para después de la elaboración definitiva del célebre Plan Nacional de Regadíos.

El Periódico de Aragón, 20-8-99.

El Matarranya bajo mínimos.

Según apuntan todos los datos de los propios agricultores y l@s ecologistas, la suelta de los últimos recursos del pantano de Pena no ha dejado satisfecho a nadie, pues sólo ha servido para un riego y, según los propios regantes de localidades como Fabara como mucho ha servido para salvar los árboles pero no la cosecha.

Los propios regantes dan fe de la mala organización del riego cotejando con los datos del 98: “Se hizo una suelta de 2,3 hectómetros cúbicos, que no dieron para la última acequia de Fabara y Nonaspe no regó. Este año soltando 1’7 hectómetros se terminó de regar el martes a mediodía y ahora está regando Nonaspe”.

Mientras tanto militantes críticos con el bombeo de aguas y por la protección del río criticaban la posible ejecución de nuevas elevaciones desde el Matarranya donde en la actualidad, en un río prácticamente seco en el 90% de su caudal existen dos trasvases a un mismo pantano en sólo cuatro kilómetros llenos de “armatostes de cemento, casetas y tubos” que ahora no elevan ningún agua.

En Beçeit aseguran que la elevación de aguas no ha servido para nada, como tampoco sirvió el túnel de derivación construido hace 20 años. Mientras tanto se está a la espera del estudio de alternativas como la construcción de bases literales para el aprovechamiento integral del agua de lluvia y de las crecidas, como posibilidad más factible que la realización de nuevos embalses como Torre del Compte. Por supuesto todo ello teniendo en cuenta una modificación radical de los sistemas de riego, hoy en día obsoletos y derrochadores de agua.

El Periódico de Aragón, 21-8-99.

LABORAL

Posible quiebra de la empresa Mildred.

La empresa de bollería industrial Mildred, perteneciente al grupo Unipasa y emplazada en Huesca, empezó a pagar los retrasos a sus trabajadores/as a lo largo de la semana pasada.

Mildred adeudaba el salario de julio y pagó la mitad del mismo a sus 300 trabajadores entre el lunes y el miércoles comprometiéndose a pagar el resto a lo largo de estos días.

La empresa está a la espera de posible financiación pública bajo la amenaza de la quiebra técnica de la compañía, lo que supondría el despido de sus 300 trabajadores/as. Pese a esta situación, las ventas de Mildred en el 98 alcanzaron los 4.000 millones de ptas y no parece que los problemas sean tan evidentes en su otra factoría de Valladolid.

Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón, 17-8-99.

ANTIMILITARISMO

Expediente a un piloto macarra.

Un F-18 del Ejército sobrevoló las localidades pirenaicas de Broto, Oto y Torla, en la misma entrada del Parque Nacional de Ordesa, llegando a efectuar vuelos rasantes a tan sólo 50 metros de altura, ocasionando un estruendo impresionante.

Pese a que este tipo de “gamberradas” aéreas son habituales en los alrededores de Zaragoza, esta fue especialmente sonada por los miles de turistas que se asustaron con las maniobras del avión que pensaron podría estar a punto de estrellarse.

El alcalde Broto presentó una queja por el suceso, por lo que el Ejército del Aire, a través del Mando Aéreo del Levante ha optado por expedientar al piloto, que ha sido identificado.

Este suceso trae a la memoria cantidad de accidentes habidos por aviones en Aragón a causa de sus maniobras, el más reciente en Alcaine (Teruel) cuando en julio del 98 un “Tornado” italiano cayó en un despobalado a sólo cuatro kilómetros del pueblo.

Heraldo de Aragón, 20-8-99.

MOVIMIENTO VECINAL

La Federación de Barrios ante la futura estación.

La Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza (F.A.B.Z.) manifestó su más profunda preocupación ante la noticia, aparecida en los medios de comunicación, respecto a la planificación que el Ministerio de Fomento está desarrollando sobre la futura estación del tren de alta velocidad (AVE) y el resto de infraestructuras ferroviarias en Zaragoza.

En primer lugar, la Federación denuncia que sea el Ente Gestor de Infraestructuras Ferroviarias (GIF) quien esté proyectando, al parecer exclusivamente, el futuro de unas instalaciones de tan vital importancia para la ciudad. La F.A.B.Z. teme que las únicas consideraciones del citado Ente sean cumplir los plazos para que el Ave pase por Zaragoza y sacar la máxima rentabilidad económica de toda la operación, incluida la especulación sobre los terrenos públicos sobre los que se va a desarrollar el proyecto y que van a ser recalificados. La Federación recuerda una vez más la gran importancia de estos terrenos para la ordenación urbana de la ciudad (reiteradamente puesta de manifiesto por numerosos colectivos ciudadanos) gracias en particular al soterramiento de las vías, del que ahora parecen haberse olvidado. Pero también del resto de infraestructuras ferroviarias (ronda sur, mercancías, etc.) cuya urgencia ha sido puesta en evidencia con el reciente accidente de un vagón de gas tóxico.

La F.A.B.Z. considera profundamente antidemocrático que se estén avanzando proyectos al mergen del Plan General de Ordenación Urbana, aún en tramitación, y, en fin, al margen de una participación ciudadana clamorosamente reivindicada en reiteradas ocasiones.

Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza, 16-8-99.

Quejas en san José por las fiestas.

Tras varios días de fiestas se ha reabierto la polémica de los años anteriores por la ubicación del recinto ferial y las verbenas que causan grandes molestias a l@s vecin@s de los alrededores, especialmente la carpa que lleva consigo la generación de obstáculos y de ingentes cantidades de basura.

La presidenta de la asociación de vecinos del barrio se reunirá con el delgado de servicios públicos del Ayuntamiento para acalrar el tema para aclarar las “molestias llevaderas” que según el Ayuntamiento suponen los recintos festivos que dan un dinerillo muy llevadero al Ayuntamiento en forma de impuestos.

El Periódico de Aragón, 17-8-99.

El plan del Casco Viejo paralizado.

Según apuntan todos los datos el proyecto estrella del Ayuntamiento zaragozano como es el Plan Integral del Centro Histórico (PICH) no ha conseguido acometer más que una pequeña parte de sus proyectos sobre todo en la realización de rehabilitaciones como las deprimidas zonas de la Madalena y San Pablo, las más degradadas de Zaragoza.

En los primeros meses del 97 fue aprobado el PICH con la única abstención de CHA con la idea de en 8 años dar un giro total al Casco Viejo, sin que se haya realizado ni una mínima parte de ello.

De hecho en el 98 sólo se invirtió un 36% de los 1100 millones presupuestados y de las 37 calles que se iban a remozar en ese primer tramo, no ha empezado ni una mínima parte.

Con la retirada en el último pleno Municipal de buena parte del presupuesto se han paralizado automáticamente entre otras las calles Mosén Dosset, Contamina, Armas, Casta Álvarez y San Agustín, que paradójicamente son de las más degradadas. Tampoco se va a desarrollar el programa de ayudas de alquiler para jóvenes o el centro cultural y la guardería de san Agustín.

Mientras tanto el alcalde de Zaragoza en funciones Antonio Suárez, un tanto cínicamente ha afirmado que el Plan del Casco “va por buen camino” lo que sucede es que el Casco ha estado muchos años parado y las obras parecen inacabables. Acabó su perorata invitando a la gente a que se pasee por San Pablo (será por la iglesia, porque lo que son los alrededores están como siempre).

Aragón-Info y Heraldo de Aragón, 18-8-99.

La Federación de Barrios, contra el expediente sancionador a Joaquín Tiestos, presidente de la Asociación de Vecin@s de Monzalbarba.

Cuando se agotan todas las vías de diálogo y sólo se obtiene la llamada por respuesta por parte de la Administración, la única alternativa que queda a l@s vecin@s, a l@s ciudadan@s, es llevar su protesta a la calle. Cuando la Administración es incapaz de solucionar los problemas y prefiere defender los intereses económicos de las empresas antes que la salud y la vida de l@s ciudadan@s, la única alternativa que encuentra es perseguir y reprimir a l@s representantes de ést@s. Una vez más, así sucede con la sanción que la Delegación del Gobierno en Aragón pretende imponer a Joaquín Tiestos, presidente de la Asociación de Vecin@s de Monzalbarba, que le puede suponer una multa de hasta un millón de pesetas.

La Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza manifestó su más profundo rechazo a esta medida en concreto, que responde a una política más atenta a acallar la voz de l@s vecin@s que a solucionar sus verdaderos problemas. Y recuerda que, en este caso, lo que está en juego y ha motivado la movilización vecinal ha sido la inseguridad de una carretera que cuenta en su triste haber con decenas de accidentes mortales.

Según los últimos datos parece ser que la DGA, a través de su consejero de Obras Públicas, Javier Velasco, ha solicitado la paralización del expediente sancionador.

Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza, 19-8-99.

ENCUENTRO ANARCOPUNK EN ZARAGOZA

Viernes 17 de septiembre

19hs. Presentación de las jornadas y debate: “Anarcopunk: ¿Qué queremos? La involucración del anarcopunk en los movimientos político-sociales”

22hs. Cena popular (vegetariana)

Ambos actos en el CSA Entropía (C/Alcalá 7, Bº de la Madalena)

Sábado 18 de septiembre

12hs. Debate: “La organización dentro del punk, posibilidad de crear una federación estatal”

15hs. Comida popular vegeta.

17hs. Continuación del debate.

20hs. Concierto punk con Grito de Odio (El Vendrell), Estigia (Zaragoza) y Sin Dios (Madrid)

Todos los actos en el Centro Social Libertario (Coso 186, Bº de la Madalena)

Domingo 19 de septiembre

15hs. Comida popular vegeta.

17hs. Vídeo tertulia, conclusiones del encuentro.

Todos los actos en el CSR L'Almozara (C/Padre Landa 6, Bº de La Almozara)

Se ruega se vaya confirmando asistencia con el mayor tiempo posible al Apdo 6112,

50.080.-Zaragoza o al correo electrónico de Aragón-Info.